



BIBLIOTECA PÚBLICA
SANT GREGORI
MIQUEL
MARTÍ
I POL

Recull de premsa de la Vall del Llémena

Font Diari de Tarragona

Data 22 maig de 2010

‘No dejaré que Tarragona y Reus compitan por el paciente’

Marina Geli nació en 1958 en Sant Gregori (Girona). Licenciada en medicina por la Universidad de Barcelona y especialista en medicina interna, es miembro del Colegio Oficial de Médicos de Girona y de la Academia de Ciencias Médicas. Después de trabajar como médico adjunta en el Josep Trueta de Girona se especializó en enfermedades infecciosas, en el sida, en la prevención comunitaria y en la disminución psíquica



La consellera de Salut, Marina Geli, estuvo esta semana en el ‘Diari de Tarragona’.

- PERE FERRÉ

¿Los recortes económicos afectarán a la sanidad?

Sí, habrá dos medidas que nos tocarán especialmente. Una será el reajuste de las nóminas del personal y la otra, el coste de los medicamentos. Pero esta semana el Consell de Govern de la Generalitat concretará estas medidas.

¿La solución es el copago?

La Generalitat en 2005 ya encargó un estudio para ver la sostenibilidad del sistema sanitario, pero ahora se han producido hechos que nos han sobrepasado en el corto plazo y que aún hacen más necesaria esta reflexión. Pero la solución definitiva necesita tiempo.

¿Podría consistir en el pago de un euro por servicio?

Es una de las medidas que hay sobre la mesa, pero también hay otras. Habrá que ver si nuestro sistema sanitario se acaba asemejando al sistema sueco, en el que determinadas prestaciones se pagan de forma progresiva. Es decir, con distinto coste en función de los ingresos del paciente. O si adoptamos un modelo como el británico, privatizando algunas prestaciones.

¿Unir Joan XXIII y Santa Tecla es posible?

No. No negaré que en su momento, cuando la Tecla nos dijo que quería irse de la Rambla Vella, estudiamos esta posibilidad, pero, mapa de Tarragona en mano y reuniendo a los proveedores, consideramos que era prioritario construir un nuevo edificio en la zona de Ponent. Era necesario equilibrar, y más teniendo en cuenta que en este caso era posible.

Parece que se estén poniendo parches.

135 millones de inversión no es un parche en un hospital.

¿Por qué no se ha construido un nuevo edificio?

Porque hubiese sido mucho más caro. También hemos optado por la reforma en el caso del Arnau de Vilanova. El Trueta de Girona, en cambio, lo estamos haciendo nuevo porque tenía aluminosis.

Con una nueva Tecla y un nuevo Sant Joan de Reus, temen que el Joan XXIII deje de ser referencia.

Eso es absurdo. Haced lo que queráis con la polémica Reus-Tarragona, pero la cartera de servicios de los hospitales públicos y concertados la gestiona y la decide el Departament de Salut. Y para nosotros el Hospital Joan XXIII es el de referencia en la demarcación. El año pasado, por ejemplo, tuvo 21.000 altas frente a las 14.000 del Sant Joan de Reus. Otros datos significativos son que en Tarragona hay más de 1.600 trabajadores, mientras que en Reus son 1.000.

Esto ahora, pero, ¿qué pasará en el futuro?

El Joan XXIII continuará siendo referencia en la mayoría de especialidades. Pero habrá algunas, como pasa ahora, en las que el hospital de Reus será quien marcará la pauta, como en oncología. No dejaremos que Tarragona y Reus compitan por el paciente y así lo comunicamos en una reunión con los agentes implicados. No quiero contaminar el sistema sanitario con un debate que, desde fuera, no se entiende.

¿Se repetirá este verano el déficit de especialistas en la Costa?

Hemos hecho lo posible para que no sea así. Los nuevos centros inaugurados en Cambrils o Calafell han de servir para evitar el colapso que se producía otros veranos.